



ACTIVIDAD UNIVERSITARIA

Apertura de curso

El 3 de octubre se inauguró solemnemente el curso académico 1951-52.

Los actos fueron presididos por el Excmo. y Magnífico señor Rector, acompañado del Excmo. y Rvdmo. Sr. Prelado de la Diócesis, primeras autoridades civiles y militares y Claustro universitario.

Luego de celebrar la misa del Espíritu Santo en el templo universitario de Nuestra Señora de la Merced, las autoridades y jerarquías se trasladaron ante la lápida que conmemora el recuerdo del Estudiante Caído, haciéndose la ofrenda de una corona de laurel y a continuación se celebró en el Paraninfo solemne Acto académico, iniciado con la jura de los nuevos Catedráticos de la Facultad de Filosofía y Letras, Doctores Clavería Lizana y Muñoz Cortés. El Jefe del S. E. U., D. José Atal, leyó unas cuartillas de salutación para profesores y estudiantes, exponiendo la labor que realiza la organización estudiantil en pro de la cultura y del estudiante. Terminó pidiendo a sus camaradas disciplina y espíritu de trabajo en la tarea formativa que ha de desarrollarse en el curso que se inicia.

El Catedrático de la Facultad de Ciencias Dr. Soler Martínez, desarrolló la lección inaugural, cuyo texto se recoge en este número.

Por último se procedió al reparto de diplomas a los alumnos premiados en los ejercicios del Grado de Licenciatura en las tres Facultades,





Investidura del Dr. Clavería Lizana



Investidura del Dr. Muñoz Cortés

así como de los que obtuvieron Premio Extraordinario en Examen de Estado.

El Excmo. y Magnífico Sr. Rector cerró el acto declarando inaugurado, en nombre del Jefe del Estado, el curso 1951-1952.



Un momento del reparto de premios

Festividad de San Alberto Magno

El 13 de noviembre, festividad del Santo Patrono de las Facultades de Ciencias, se celebró en la de esta Universidad con una misa en el templo universitario oficiada por el Profesor Dr. Cárceles Martínez. A continuación tuvo lugar en el Paraninfo un acto literario-musical, presidido por el Ilmo. Sr. Decano y en el que intervinieron brillantemente los Profesores Dr. Sánchez Fernández y D. Angel Ortuño, así como la señorita Isabel Seiquer, recientemente graduada.

Conferencias

Con motivo de la festividad de la Patrona de los Cuerpos de Secretarios, Interventores y Depositarios de Administración Local, el Catedrático de la Facultad de Derecho Dr. D. Enrique Martínez Useros pronunció una conferencia sobre el tema «Problemática fundamental de la le-

gislación y ejecución administrativa». En ella revisó las distintas soluciones que en orden al contenido y significado del Derecho Administrativo pueden derivarse de la varias escuelas y teorías jurídicas.

Resaltó la importancia excepcional del estudio del doctrinarismo fundamental de la ciencia jurídico administrativa, la cual ha adquirido las mayores responsabilidades en el condicionamiento normativo de las relaciones sociales. Asimismo puso de manifiesto la insuficiencia de los postulados del positivismo, tanto sociológico como jurídico, así como los peligros de las tendencias teológicas que equiparan los fines primarios y secundarios del Derecho.

Terminó resaltando las amplias perspectivas que brinda la fecunda concepción institucional, gracias a la cual es posible recoger con toda su amplitud e intensidad las determinaciones de la complicada trama de los hechos sociales y hacer realidad el cumplimiento de los fines de la persona y de la comunidad.

* * *

El Catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Murcia y Profesor extraordinario de la Nacional de Cuyo (República Argentina), Dr González Alvarez, pronunció una conferencia sobre los fines de la educación, en la Escuela Superior de Comercio de la Facultad de Ciencias Económicas de esta última Universidad.

* * *

El Profesor de la Facultad de Filosofía y Letras D. José Cervera Tomás dió una conferencia en el salón de actos del Colegio Mayor femenino, organizada por la Juventud Universitaria de Acción Católica. Desarrolló el tema «La mujer en la Universidad y en la sociedad moderna».

* * *

El Profesor de la Facultad de Filosofía y Letras, Dr. D. Antonio de Hoyos Ruiz, intervino en los Coloquios de Cultura organizados por la Sección Femenina de Falange, exponiendo una conferencia sobre el tema «La novela sociológica».

* * *

El Catedrático de la Facultad de Derecho, Dr. Tierno Galván, ha desarrollado en el Instituto de España en Roma un ciclo de conferencias



sobre «Maquiavelo en España»; igualmente intervino en los diálogos sobre Cultura Española organizada por la Asociación de Hispanistas Napolitanos en el Instituto de España en Nápoles.

* * *

El 7 de noviembre pronunció en la Cátedra Ramiro de Maeztu de la Universidad de Madrid una conferencia sobre «Problemas de la lengua española en América»; el Catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras Dr. Muñoz Cortés.

Publicaciones y comunicaciones científicas

El Profesor de la Facultad de Filosofía y Letras, D. Víctor Sancho y Sanz de Larrea, ha publicado «Ensayos de murcianidad».

* * *

En la Revista General de Legislación y Jurisprudencia (diciembre-1951) se ha publicado un trabajo del Profesor Dr. D. Miguel Jiménez de Cisneros, con el título «Hacia la unificación de las reglas de la interpretación tributaria».

* * *

La Universidad Nacional de Cuyo ha publicado «Introducción a la Metafísica», del Catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras, Dr. González Alvarez.

* * *

En la Real Sociedad Española de Física y Química se ha dado cuenta de los trabajos siguientes, realizados en los laboratorios de la Facultad de Ciencias:

F. Sierra y J. Hernández Cañavate. «El sistema Fe^{+3} -o-dianisidina como indicador argentométrico de oxiadsorción. II. Ioduros».

Prosiguiendo el estudio del sistema indicador antes señalado, se comunican los resultados obtenidos en las volumetrías de ioduros con Ag^+ y a la inversa, consiguiéndose las valoraciones hasta diluciones 0,0001 n en I^- y 0,0002 n en Ag^+ . Se han realizado determinaciones en medios acético, nítrico y sulfúrico, resultando que la resistencia a la acidez es muy considerable en ambas volumetrías.

F. Sierra y J. Hernández Cañavate. «El sistema Fe^{+3} —o-dianisidina y otros similares como indicadores argentométricos de oxiadsorción. III. Mezclas de ioduros y cloruros».

Se presentan con el indicador Fe^{+3} —o-dianisidina las volumetrías realizadas de ioduros y cloruros, que ofrecen la notable peculiaridad de servir por sí solo para la determinación sucesiva de uno y de otro de aquellos iones en una sola volumetría.

F. Sierra y J. Hernández Cañavate. «Los sistema Fe^{+3} -bencidina, Fe^{+3} -tolidina y Fe^{+3} —o-dianisidina como indicadores argentométricos de oxiadsorción. IV. Bromuros».

Se da cuenta de los resultados de las argentometrías realizadas con los sistemas indicadores citados que permiten determinar Br^- con Ag^+ y a la inversa en medios muy ácidos.

F. Sierra y J. A. Sánchez Fernández. «Los sistemas Fe^{+3} —o-dianisidina y otros similares, como indicadores en mercurimetría. I. Hg^{+2} y CNS^- ».

Se efectúan las mercurimetrías de Hg^{+2} con CNS^- y a la inversa, con excelentes resultados. Se llega hasta concentraciones 0,01 N en ambos iones, lográndose virajes muy bruscos y sensibles, de rojo a verde o al contrario, con los sistemas Fe^{+3} —o-dianisidina y Au^{+3} —o-dianisidina; o de amarillo a azul, con otros similares, tales como el Fe^{+3} -tolidina, o el Au^{+3} -tolidina.

Cursos monográficos de Doctorado

Durante el curso 1951-52 se desarrollarán los siguientes:

FACULTAD DE DERECHO:

«La responsabilidad civil», a cargo del Dr. D. Manuel Batlle Vázquez.

«El arrendamiento de fincas urbanas en la legislación especial vigente», por el Dr. D. Eduardo Espín Cánovas.

«Utopías», por el Dr. D. Enrique Tierno Galván.

FACULTAD DE CIENCIAS:

«Micrografía de los hongos», por el Dr. D. José Loustau y Gómez de Membrillera.

«Análisis espectrofotométrico», por el Dr. D. Francisco Sierra Jiménez.

«Mecánica química», por el Dr. D. Juan Sancho Gómez.

«Química macromolecular», por el Dr. D. Antonio Soler Martínez.

«Metalurgia y Metalografía», por el Dr. D. Vicente Iranzo Rubio.

FACULTAD DE FILOSOFIA Y LETRAS:

«Pensamiento y lenguaje en la historiografía del siglo XV», por el Dr. D. Luciano de la Calzada.

«La actitud filosófica de la generación del 98», por el Dr. D. Angel Valbuena Prat.

«El pensamiento filosófico de Rosmini», por el Dr. D. Adolfo Muñoz Alonso.

«Ideología y técnica narrativa en Clarín»; por el Dr. D. Andrés Baquero Goyanes.

«El sentido del Barroco», por el Dr. Muñoz Cortés.

«Teoría y problemas del lenguaje popular», Dr. Clavería Lizana.

Nombramientos

El Profesor de la Facultad de Derecho, Dr. D. Juan García Abellán, ha sido nombrado Jefe del S. E. U. del Distrito Universitario.

* * *

D. Jerónimo Torres Lanzarote, graduado recientemente en la Facultad de Derecho, ha ingresado en virtud de oposición en el Cuerpo Jurídico de la Armada.